

Délience des petits papiers

Description du projet :

Travail mémoriel auprès des anciens ouvriers (usine fermée en 1965) et surtout ré émergence de l'histoire des papeteries Vallée dans le quotidien des habitants d'aujourd'hui.

Invention d'une usine dans le centre bourg de Belle Ile durant trois jours. Poemflex SA Etablissements Ballée est une usine de recyclage des pensées quotidiennes en pensée de l'instant avec ses ouvriers et ouvrières.

Objectifs :

Pour bien renaître, il faut d'abord bien mourir.

Les partenaires et les répartitions de financement :

ODDC, DRAC Bretagne, Natura 2000, Conseil Général Côtes d'Armor, Conseil Régional Bretagne, Communauté de communes de Belle île en terre et Beg ar c'hra, commune de Belle île en terre.

Coût : 34 935 €

Déroulement des actions et chronologie :

1 mois de travail : recueil par interview des souvenirs des anciens mais aussi des 30/40 ans et des adolescents.

Construction scénographique du processus industriel (palissade de 30m, machines à blanchir les vêtements, à sérigraphie compulsive et arythmie séquentielle.), ateliers danse et choral ouvert aux habitants pour la danse des sabots et le chant des lutteurs bretons et le silvestrig.

Trois jours mi-août pour le final.

Dans la nuit, édification de la palissade coupant le bourg en deux sur le parcours des habitants.

Installation de l'usine.

Le matin 9h, arrivée des ouvriers et du patron. L'usine tourne avec la danse des sabots et sirène.

Grève, le matin.

Le soir, jeux de boules carrées.

Le lendemain, inauguration de l'usine avec six élus et les anciens ouvriers ouvrières qui deviennent les parrains des nouveaux. Décoration avec chant choral. Visite de l'ancien site des Papeteries par escouade vélocipédique pour présenter les futurs agrandissements de Poemflex avec les ouvriers. Le soir, concours de boules carrées. Fin de l'usine.

Facteurs de réussite :

- Bonne implantation de l'association relais. Une directrice de l'association du léguer et ses relais totalement investie.
- Soutien fort des élus. Un maire, président de la communauté de communes avide d'art et de surprises.
- Une population en attente.
- Bon tissage avec les anciens qui nous ouvrent des portes.
- Pertinence du projet en écho des préoccupations de la population : Que faire du site pollué des papeteries ?
- L'atelier scénographique est au cœur du bourg dans l'ancienne caserne des pompiers.
- Une vraie histoire locale qui imprègne.

Difficultés rencontrées :

- L'hébergement en gîte collectif.
- Difficulté pour se ressourcer dans l'intime car on est toujours en liaison avec le public.

Contacts :

Association de la vallée du Léguer Tél. : 02 96 43 01 13

Cercle de la Litote Tél. : 02 35 03 26 89

Luc Perrot / lalitote@wanadoo.fr